

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 37 (1991)
Heft: 33

Artikel: La Suisse glisse
Autor: Dubacher, Danièle
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-848191>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Suisse glisse

Et même dérape vers la droite populiste. Les dernières élections ont un relent de fascisme. Le parti des automobilistes gagne 11 sièges alors qu'il n'a aucun programme. Les xénophobes reprennent du poil de la bête (des bêtes). Dehors ! tous ces faux réfugiés, gitans et autres individus qui ne savent ni yodler ou reconnaître un fendant d'un dézalay. Dire qu'il n'y a pas si longtemps la Suisse était un pays d'émigration. Nos cousins d'Amérique se sont-ils exilés par plaisir ou par obligation ?

De fait, il n'y a plus de majorité au Parlement. Les 4 grands partis ont ramassé des vestes ; normal, il y a quelques temps qu'ils n'ont plus la cote. Alors ces messieurs se posent des questions. Est-ce la faute de la Banque Nationale ou du ministre des finances si l'inflation galope ? Faut-il augmenter les impôts ou se serrer la ceinture ? L'armée doit-elle "barbeler" les frontières ? Faudra-t-il supprimer la formule magique qui veut que le Conseil fédéral

soit toujours composé des mêmes partis ? Oh ! ciel ! non ! On sauvera les PTT, les CFF, la tente à Botta, l'AVS, le Cervin en reprenant les mêmes. D'aucuns proposent des solutions : un député vaudois, dont on tait le nom, a trouvé une clé aux problèmes de l'assurance-maladie. Il aurait proposé que l'on n'opère plus les gens ayant atteint 70 ans, le rapport investissement-bénéfice n'étant pas rentable. De plus les aînés c'est comme les enfants, il faut s'en occuper.

Les banques, les administrations et même la Migros n'augmenteront pas les salaires et surtout ne compenseront pas l'inflation. Depuis la quasi-faillite de la banque cantonale de Thoune, la confiance n'y est plus ; les autres ressemblent de plus en plus à de l'Emmental. Les directeurs, sous-directeurs ont prêté "nos" sous à de vulgaires et véreux personnages. Et si, pour ne pas vivre une période d'évasion de capitaux, il fallait quand même redonner confiance aux travailleurs et petits épargnants ?

Les Jurassiens aussi, ceux du Sud, pour

être sûrs d'avoir un représentant aux chambres fédérales, ont eu l'idée de se présenter sur une seule et unique liste. Démocrates-chrétiens, libéraux, socialistes, communistes unis dans un même combat, un siège pour le Jura ! La vision du monde, que dis-je, de la Suisse s'arrête au lac de Biemme. Quelle déception. Et même pas un programme commun pour lutter contre le chômage ou la pollution. Objectif unique : le canton réuni.

Les seules personnes que l'on pense éventuellement remplacer sont les juges du Tribunal fédéral qui viennent de lancer un pavé dans le cloaque politico-policier en décrétant que le cannabis ne met pas la santé en danger. Vous qui fumez une "cow-boy" ou une "boots" en sirotant votre verre de scotch n'êtes pas moins drogués que les fumeurs de joints. Pauvres policiers qui ne sauront plus qui arrêter...

D'autres petits malins ont découvert le safe-sex. Tous vos journaux vous apprendront quel numéro débutant par 156 vous devrez composer pour écouter tous les jours un autre conte, non de Perrault, mais une niaiserie pour hétéros, homos, sados, masos, lesbos ou autres. Les PTT, dans leur rôle de proxénète, se remplissent les poches. 200.000 francs suisses par jour !

Espérons que cela ne nuira pas au lancement prochain de Fenidom, le premier préservatif féminin. Les féministes ne sont pas contentes puisque toute la responsabilité d'une grossesse évitée ou d'un sida non désiré retombera à nouveau sur les frêles épaules de Madame. Quand même, il en est pour se trouver satisfaites, car elles n'ont pas une confiance absolue dans les *con-doms*.

Heureusement, la neige arrive. Nos skieurs qui, eux aussi, se plaignent de moins gagner s'entraînent et nous ferons bientôt vibrer et avec eux nous pourrions à nouveau penser que nous sommes les meilleurs. ■

Publicité



Les Vins Suisses

du canton de Genève sont à Paris

pour tous renseignements

R. Gauthier

28, rue de Lavacourt. 78840 Moisson

Téléphone (1) 34.79.32.72

Télécopie (1) 34.79.39.87

livraison à domicile